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Chequeo al Polígono toledano 

Dieciseis meses pa~a legalizar una 
asociación de vecinos 

El Polígono frldustrial de Descongestión de Madrid en Toledo es una 
barriada joven de la ciudad, con una población joven y problemas 
congénitos a esa juventud y al nacer de un barrio. Algo distanciado del 

.casco urbano, le hace tener más características especiales dentro del 
conjunto municipio. 

D. Angel Dorado, Presidente de la Asociación de vecinos del Polígono, 
pasa revista a la acción de la asociación, problemas del barrio y futuro del 
mismo. 

- La Asociación, ¿cuándo se legaliza y 
en qué circunstancias? 

-La Asociación es legalizada en el mes 
de abril de este año, después de 16 meses 
de la presentación de los estatutos. 
Habiendo tenido que rectificar en tres 
ocasiones los mismos, cuando bien se 
podía haber hecho en la primera. Algo 
que ni nosotros ni las otras asociaciones 
aún en trámites consideramos lógico. 

Después de varios escritos conjuntos 
con otras asociaciones· a las autoridades 
de Madrid y Toledo, cartas de protesta a 
la prensa, es la prensa la única que hace 
caso a nuestra inquietud de legalización al 
publicarnos las cartas. 

Antes de ser legalizada la Asociación 
ya había asumido una serie de actos y 
gestiones cuya continuidad muchas veces 
se vió interrumpida por el "en trámite". 

AGRICULTOR: 

Teniendo cerca del 25 por ciento de las 
viviendas asociadas. 

- ¿Cómo nace y qué problemática 
envuelve ese nacer? 

-La Asociación nace cuando un grupo 
de vecinos comienza a darse cuenta en 
conjunto de que el barrio no tenía de 
nada, un poco menos que ahora, y obser
vando los logros de otras asociaciones en 
otros lugares. 

-La Asociación se comienza a crear a 
raíz del conflicto de Standard Eléctrica, 
lo digo como dato significativo o anecdÓ· 
tico, que por supuesto necesita un estudio 
que puede llegar a ser profundo, en 
cuanto a la relación que existe entre el 
movimiento obrero y el movimiento 
ciudadano. 

Todos los fundadores trabajaban y tra
bajan en aquella factoría y algunos de 
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ellos habían vivido la experiencia como 
pioneros del barrio, cuando sólo vivían 
220 familias y se encontraron con-infini· 
dad de problemas, sin servicio de autobú
ses y sin ni siquiera pan. 

Viendo esta experiencia y los muchos 
problemas se decidió crear la Asociación. 

- ¿Cuáles son las principales necesida· 
des a resolver? 

- Las necesidades del barrio eran y 
siguen siendo grandes, a saber: Servicio de 
autobuses escasos (la compañía es priva
da). Falta de alumbrado en las calles, 
teniendo toda la instalación , de farolas 
terminada. Grandes zanjas distribuidas 
por todas las calzadas del barrio, como 
consecuencia de haber sido levantadas 
con posterioridad a su asfaltado, para 
meter diferentes conducciones. Falta de 
asistencia médica. Falta de limpieza de las 
calles. Escasa y deficiente recogida de 
basuras. Cantidades industriales de ratas. 
No había escuela, se utilizaban unos 
barracones de obras. Los padres de los 
alumnos consiguieron unas instalaciones 
prefabricadas. Falta de lugares en condi
ciones para la práctica de los deportes. 
Falta de un club social popular. Falta de 
guarderías. Los precios por regla general 
han estado y están más caros que en 
Toledo centro. Las aceras de las zonas 
habitadas sin solar. Falta de algún espec
táculo fijo, como cine, teatro. 

- ¿Qué características distinguen al 
barrio y cómo funciona la Asociación? 

-Este es un barrio dormitorio, en el 
cual es francamente difícil tanto para los 
niños, adultos y jubilados de ambos 
sexos, el poder tener alguna actividad 
fuera del colegio, trabajo, casa o el clásico 
paseo. Por ello la vida puede pasar muy 
fácilmente yéndonos a Toledo, sin preo
euparnos de promocionar lógica y racio
nalmente el Polígono o como suele pasar 
muy a menudo en éste tipo de barrios,. 
vegetando. 

El nacimiento en sí de la Asociación 
resulta fácil, ya que ese grupo de vecinos, 
en contra de lo que se decía, muy pocos 
tenían algún compromiso político, esta
ban francamente preocupados de conse
guir un barrio confortable para todos. 

El consolidarla resulta más difícil, por 
el recelo de una gran mayoría a que 
pudiese estar manejada o monopolizada 
por algún partido político y a la falta de 
práctica asociativa de los españoles y 
españolas por razones obvias. 

- ¿Cuántos presidentes ha tenido la 
Asociación? 

-El presidente desde la presentación 
de los estatutos hasta la fecha ha sido el 
m,ismo. Primero elegido provisionalmente 
por los socios fundadores y una vez legali
zad a, elegido democráticamente en 
asamblea general, por dos años más como 
marcan los estatutos. 

La labor del presidente ha sido la de 
un miembro más de la junta directiva. Es 
indudable que si uno adquiere un com
promiso voluntario, como el de presi
dente y si se está preocupado por la 
marcha del barrio hacia adelante y de la 
Asociación, hay que hacer un estudio del 
presente y futuro del mismo para luego 
someter junto con otras alternativas a un 
estudio y gestión, si es aprobado por la 
junta directiva y los socios asistentes, en 
las reuniones ordinarias. 

En los estatutos se dan más atribu
ciones al conjunto de la junta directiva 
que al presidente. La práctica de casi dos 
años, nos está dando buenos resultados. 

-Aquí no se trata de presidentes con 
realce, se trata del trabajo en equipo. 

En los momentos difíciles, cierto es 
que el presidente ha tirado hacia adelante 
pero codo con codo con parte de la junta 
directiva y algunos pocos socios más. 

La preocupación primordial de la Aso
ciación ha sido la de ir agrupando vecinos 
en torno a ella, para crear ese calor del 
trabajo colectivo, que en su momento 
hace que una mayoria de los vecinos 
vayan queriendo a su barrio, su escuela, 
las farolas, etc., que los sientan suyos y de 
la comunidad. · 
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